
Fachschaftsprotokoll
Gregor

15. März 2023

Anwesende: Yannik, Lilly, Lisanne, Michael, Benedikt, Flo, Marvin, Johannes, Yann,
Mio, Simon, Teresa, Gregor

Alumni:

Gäste: Leon

Tagesordnung
1 Formalia 2

1.1 Präsidium . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2
1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung . . . . . . . . . . . . . . 2
1.3 Tagesordnungsänderungsanträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2

2 Checkliste/Kalender 2

3 Bezahlung am Fraunhofer (Abstimmung) 2

4 PhysRom 3

5 Lehrpreis 3

6 Paulaner 3

7 StuRa (Abstimmung) 4
7.1 Bewerbungen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
7.2 Sonstige Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

8 Sonstiges 4
8.1 Sommerfest . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
8.2 Energiekostenpauschale . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
8.3 AP-Videos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
8.4 Zeugwart und Ausleihliste . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5
8.5 Lachyoga-Mail . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

1



8.6 Uhrenpräsentation . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

1 Formalia
Start der Sitzung: 18:23 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Teresa

• Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Gab keine. Es fand letzte Woche auch keine Sitzung statt.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Paulaner und StuRa nach hinten.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr. Die Prüfungstermine sind noch nicht drau-

ßen. Deswegen ergibt es noch nicht so viel Sinn, einen zu erstellen.

• Datenschutz.

3 Bezahlung am Fraunhofer (Abstimmung)
Wir haben einen Gast, der uns das Thema vorstellt. Leon studiert im ersten Masterse-
mester M. Sc. Applied.

Man kann am Fraunhofer seine Masterarbeit und sein Research Traineeship ablegen.
Wenn man seine Masterarbeit seitens der Uni Freiburg am Fraunhofer schreiben möchte,
bekommt man allerdings 50 % weniger Gehalt als eine Person vom KIT. Das kommt
anscheinend von irgendeinem ominösen Dokument, das seit acht, neun Jahren existiert
und niemand wirklich gesehen hat. Dieses Dokument legt fest, dass das Fraunhofer die
Leute in diesem Lehrverhältnis nur 40 Stunden im Monat anstellen darf. Es ist unfair,
dass Leute vom KIT für dieselbe effektive Arbeit mehr Gehalt bekommen.

Warum klinkt sich die Uni da ein? Naja, am Ende muss die Uni ein Zeugnis erstellen
und die Arbeit als wissenschaftliche Arbeit akzeptieren.
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Wie die Bezahlung am KIT ist, ist uns leider unbekannt.

In der Fachschaft arbeiten zwar einzelne am Fraunhofer, niemand möchte aber am Fraun-
hofer Masterarbeit schreiben.

Während des gesamten Studiums wird man nicht bezahlt. Dieser Umstand ändert sich
auch nicht, wenn man seine Masterarbeit schreibt oder sein Research Traineeship ablegt.
Das ergibt ja auch dahingehend Sinn, dass man während seiner Arbeit ein Betreuungs-
verhältnis genießt und die Uni „was für einen“ tut.

Auf jeden Fall kann man in Studienkommission und Fakultätsrat nachfragen, ob man das
Dokument mal zu Gesicht bekommen darf. Es ist schon sketchy, dass das anscheinend
niemand gesehen hat, es aber vorschreibt, dass Leute von der Uni Freiburg gegenüber
Leuten vom KIT finanziell benachteiligt sind. Die Existenz des Dokument wurde an-
scheinend von der Personalabteilung des Fraunhofers bestätigt.

Geschätzt ist, dass an einem Institut 15–20 Leute betroffen sind.

Wir fragen also Ende April im Fakultätsrat nach dem Dokument.

4 PhysRom
Wir wollen mal wieder eine PhysRom machen. Teresa hat der Romanistik geschrieben,
die haben seit zwei Wochen nicht geantwortet.

Das ist anscheinend normal; wir erwarten, dass sie nach ca. vier Wochen schreiben, dass
sie niemanden haben, der mitorganisieren will.

Johannes bietet sich als Berater an.

5 Lehrpreis
Teresa hat eine LimeSurvey-Umfrage erstellt. Mag jemand Plakate aufhängen und dru-
cken? Teresa ist nicht motiviert.

Es gibt zwar eine Plakat-Umfrage, aber für den anderen – also unseren – Lehrpreis.

Die Ausschreibung läuft bis zum 02. Mai, also haben wir noch ein bisschen Zeit.

6 Paulaner
Kontext: Paulaner hat im StuRa gesagt, dass sie Fachschaften sponsorn wollen. Die
Mathe hat das gemacht und bekommt jetzt gratis Bier pro Jahr.

Flo hat dem StuRa-Vorstand geschrieben und es gab eine Antwort. Es kam eine Liste von
Fragen, die wir beantworten sollen, etwa, wieviele Feste wir veranstalten, für was wir die
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Flaschen benötigen, ob wir eigene Samples machen wollen und wieviel Volumen wir circa
benötigen. Außerdem wurde nach anderem Sponsoring gefragt. Das RedBull-Sponsoring
war jetzt auch schon eine Weile her, das müssen wir also nicht erwähnen.

Man kann ja die Getränkemenschen fragen, wieviel wir im Schnitt konsumieren. Unser
Bierkonsum ist in letzter Zeit tatsächlich deutlich heruntergegangen.

7 StuRa (Abstimmung)
Es war StuRa, aber anscheinend war niemand von uns da.

7.1 Bewerbungen

Es gab Bewerbungen, die aber alle unkritisch sind. Damit sind die angenommen.

7.2 Sonstige Anträge

Es gab einen Antrag, der aber anscheinend vor Ort als Eilantrag abgestimmt wurde.

Also haben wir nichts abzustimmen. Tolle Sitzung.

8 Sonstiges

8.1 Sommerfest

Diesen Sommer findet auch ein Sommerfest statt. Das organisiert dieses mal die Mathe,
die fragt uns nach einer Ansprechperson seitens des Institut (also vielleicht). Man kann
immer mal beim Walther oder beim Dummin nachfragen. Letztes Jahr war Steffen Wolf
auch Ansprechpartner.

Irgendwann (jetzt, anscheinend) gibt es ein Datum (07. Juli) und wir werden irgendwann
einen Schichtplan erhalten.

8.2 Energiekostenpauschale

Seit heute kann man die Energiekostenpauschale beantragen. Es gibt auch seit heute
Mittag eine PIN.

8.3 AP-Videos

Johannes hat der Geschäftsführung der Physik geschrieben. Die sind auch auf unserer
Seite, also wäre die nächste Anlaufstelle das Dezernat Recht. Ohje.
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Die sagen, dass geprüft werden muss, ob Fremdmaterial ohne Einwilligung der Urheber
verwendet werden dürfen.

Frau Holzer hat denen jetzt nochmal geschrieben, die haben aber noch nicht geantwortet.

Schreibt Johannes D5 oder wartet er noch ein bisschen oder gehen wir doch über den
StuRa? Es liegt bei denen noch ein Jahr.

Für den StuRa müsste man das taktisch timen. Eine StuRa-Sitzung in den Ferien ist
da eher weniger schlau, da nicht so viele Leute dann da sind. Die erste Sitzung im
Semester wäre gut, Johannes schreibt also dem StuRa-Vorstand einige Tage vor dieser
ersten Sitzung im Semester, also gegen Mitte April.

8.4 Zeugwart und Ausleihliste

Flo hat gefragt, ob es okay wäre, wenn jemand die Boxen und den Verstärker ausleihen
will und es ist noch unklar, wieviel Pfand dafür verlangt werden soll.

Das wäre ein Datum, dass wie gemacht für die Beschlussdatenbank ist.

GO-Antrag auf Eilabstimmung. Ohne Gegenrede angenommen. Hinzufügung eines Ein-
trags in die Beschlussdatenbank: Verlangen wir für Dinge wie Boxen und Verstärker
grundsätzlich 50 € Pfand?

Es ist eine Zweidrittelmehrheit vonnöten.

Hinzufügung eines Eintrags in die Beschlussdatenbank: Verlangen wir für
Dinge wie Boxen und Verstärker grundsätzlich 50 € Pfand?

Option Stimmen Ergebnis
Ja 13 Ja

Nein 0

Außerdem gibt es ein PSA vom Zeugwart: Wenn jemand was ausleiht, dann sollte man
den Zettel in der schwarzen Kasse ausfüllen und unterschreiben.

8.5 Lachyoga-Mail

Es gab eine Mail von einer Psychologie-Studentin, die uns von Lachyoga begeistern
wollte. Ist das Spam? Lachyoga scheint so ein Ding zu sein.

Johannes hat schon großen Rekrutierungsversuchen widerstanden.

Wir antworten leider nicht.
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8.6 Uhrenpräsentation

Yann hat letztens eine Mail bekommen. Anscheinend kann man, wenn man Yann googelt,
die Uhrenpräsentation zu finden. Wollen wir das entfernen?

Wird entfernt.

Ende der Sitzung: 19:21 Uhr
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